

PRESENTACIÓN

En este número 60 de la *Revista La ventana*, la sección **La teoría** comienza con el artículo “Propuesta de modelo de sentencia con perspectiva de género para personas juzgadoras en Michoacán” de Cecilia Martínez Gómez y Perla Araceli Barbosa Muñoz, en donde se propone un modelo de sentencia con perspectiva de género para personas juzgadoras. A continuación, se encuentra el texto “¿Alerta de violencia de género contra las mujeres como un instrumento de política pública?” de Kevin Sander Tiburcio Zamudio, en el cual se pretenden identificar las características de la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres con la intención de ser analizadas y estudiadas desde una visión de política pública. Deisy Raquel Martínez Cortés y Silvia Marcela Bénard Calva, por su parte, muestran el proceso de cuidado de pacientes con enfermedad de Alzheimer y la importancia del espacio de las mujeres cuidadoras en las investigaciones académicas en su texto “Las cuidadoras de pacientes de Alzheimer: una cuestión de injusticia epistémica”. En el artículo “Acompañamientos intergeneracionales. Una etnografía sobre los vínculos entre niñas y adultas en una experiencia de participación feminista” Paūlah Nurit Shabel y Hebe Montenegro, se proponen estudiar las formas vinculares entre adultas y niñas en la organización social AulaVereda en el marco de su participación en el movimiento feminista en Argentina entre 2018 y 2021. Posterior a ello, Karen Alejandra Serna Tello y Alejandro Miguel Rosas Mendoza investigan acerca del género asignado por los estudiantes a diferentes carreras universitarias en su artículo “El género implícito de las carreras universitarias de la Unidad Académica Multidisciplinaria Mante”. Por último, se presenta el texto “Pinceles y gubias contra la violencia de género: Frida Kahlo, Isabel Villaseñor, Aurora Reyes y María Izquierdo” de Dina Comisarenco donde

se analiza la forma de visibilizar y denunciar la violencia de género de un grupo de artistas plásticas de mujeres.

La siguiente sección de la revista, **Avances de trabajo**, comienza con el trabajo de Rocío Soledad García, “Institucionalización del género y espacios de participación: una aproximación a los Foros Federales Participativos” en donde se analizan los Foros Federales Participativos desde los feminismos decoloniales. A continuación, se presenta el texto “El sistema de incentivos como principal medida para transversalización del enfoque de género. El programa de mejoramiento para la gestión y la experiencia del servicio nacional del patrimonio cultural en Chile” de Francisca Javiera Bozzo Lara en donde aborda las medidas para la transversalización con enfoque de género del Ministerio de las Culturas, Artes y Patrimonio de Chile. Luego, Melissa Saldarriaga Yepes expone los resultados de las condiciones causales que inciden en la presencia de espacios públicos habitables para las mujeres en Colombia en su artículo “Espacios públicos habitables para las mujeres y calidad de vida urbana en las ciudades colombianas: un análisis comparado de Medellín, Bogotá y Cali”. A continuación, Abel Lozano Hernández, Ana Karen Galindo Cruz y Geovanni Arturo Alvarado Garduño en “Las vidas que importan. Políticas del dejar morir hacia las trabajadoras sexuales trans de la ciudad de Puebla” analizan las distintas regulaciones del trabajo sexual en la ciudad de Puebla. Por último, en esta sección, se encuentra el texto “De los significados a la (in)acción. Representaciones sociales de la perspectiva de género en educación primaria” de Mariana del Carmen González Piña, en el cual se estudian las representaciones sociales de la perspectiva de género de docentes de escuelas primarias públicas en el estado de Guanajuato.

Para finalizar, en la sección de **En la mira**, por esta ocasión, se encuentran el texto “Boceto de una teoría feminista del estado según Connell” de Susana Gabriela Muñiz Moreno, la reseña “Mujeres y culturas contemporáneas sobre maternidades” de Gizelle Guadalupe Macías González, y la entrevista “‘Masculinidades latinoamericanas’ nueva revista de la Universidad de Guadalajara. Entrevista con José Carlos Cervantes Ríos” de Dolores Marisa Martínez Moscoso y Susana Gabriela Muñiz Moreno.